

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

MINISTERE DE L'EDUCATION NATIONALE

5 octobre : journée mondiale de l'enseignant

**Lettre de Madame la Ministre
aux enseignantes et enseignants d'Algérie**



« L'enseignant aurait pu être un prophète », écrivait le grand écrivain égyptien Ahmed Chawki. Notre Mouloud Feraoun national disait de l'enseignement *« que c'est le plus beau métier au monde »*. Ces deux témoignages symbolisent la grandeur et la noblesse de ce métier. C'est dire la place privilégiée que doit avoir l'enseignant algérien dans le cœur de ses concitoyens.

Enseignantes, enseignants,

Il est indéniable que la Journée Mondiale de l'enseignant marque une date importante dans l'hommage que vous méritez à plus d'un titre. Vous êtes sur le terrain confrontés à des sacrifices, des contraintes mais dans votre cœur brille la flamme de l'enthousiasme et du dévouement au service d'une ambition citoyenne : bâtir une école moderne. En cette occasion solennelle, je tiens à vous exprimer- en mon nom personnel ainsi qu'au nom de l'Administration scolaire et de tous nos élèves - mes remerciements et ma profonde gratitude. A travers cette reconnaissance, c'est aussi l'Etat algérien qui vous exprime la sienne. Un Etat, qui depuis l'indépendance et malgré des conjonctures, parfois difficiles, a tenté de se hisser à la hauteur de votre quête de promotion et d'épanouissement professionnels. Sans nul doute que la formation constitue un de vos droits inaliénables. Elle est aussi un devoir que vous impose votre sens élevé de la responsabilité. Pour l'Etat algérien, cette exigence de formation est une obligation.



C'est dans cet esprit que le Ministère de l'Education Nationale a inscrit comme priorité stratégique la **PROFESSIONNALISATION PAR LA FORMATION** de tous les personnels du secteur - les enseignants en particulier. La concrétisation de ce levier important de notre politique éducative passe par des dispositifs de formation continue opérationnels. De la sorte, nous pourrions répondre à cette nécessité : former des enseignants de qualité. Je suis convaincue de votre adhésion à ce challenge. Ce défi, notre pays le gagnera grâce essentiellement à votre disponibilité ainsi qu'à votre mobilisation quotidienne au service de vos élèves.

J'en appelle à votre sensibilité d'éducateurs, pour apporter votre précieuse contribution à la mise en œuvre de cette stratégie formalisée, dans ses grandes lignes, par la Conférence nationale des 20 et 21 Juillet 2014. Une Conférence qui a servi de couronnement au large débat national initié au courant de l'année 2013 et qui s'est déroulé dans nos établissements.

Nous sommes aussi au seuil du 1^{er} novembre, cette autre date, symbole qui nous enseigne les valeurs cardinales portées par notre glorieuse guerre de libération nationale. Je suis persuadée que vous porterez haut l'espoir de près de 9 millions d'élèves inscrits dans nos établissements scolaires. Ils représentent l'avenir de notre pays et nous avons l'honneur de les instruire et de les éduquer. A nous de relever ce noble défi.

Avec cette dimension mondiale, votre Journée consacre toutes les valeurs humanistes, essence de votre métier. Le **5 Octobre** de chaque année est aussi une halte du souvenir et du recueillement. J'en profite pour saluer la carrière exemplaire des enseignants retraités. Je m'incline aussi devant la mémoire de nos chers collègues disparus et parmi eux, les enseignants assassinés lors de la tragédie nationale dans l'exercice de leur fonction.

Une pensée particulière va aux pionniers de l'école algérienne qui ont assuré avec brio la première rentrée scolaire de l'Algérie indépendante, le 1^{er} Octobre 1962.

Tout comme, j'associe à cet hommage, les enseignants et les élèves de Gaza, admirables de courage et de dévouement. Ils ont surmonté les dégâts occasionnés par l'atrocité de l'occupant sioniste pour reprendre le chemin de l'école. N'est-ce pas là une belle leçon de civisme ?

Je ne terminerai pas sans évoquer la dernière lettre de la Hassiba BEN BOUALI, écrite à ses parents, quelques jours avant son assassinat par l'armée coloniale. Ensemble, nous méditerons ce passage : **"Ne vous en faites pas surtout pas pour moi, il faut penser aux petits qui vont bientôt reprendre l'école, et qui j'espère travailleront bien."**Ce sentiment exprimé par la valeureuse combattante de la liberté montre combien l'accès à l'éducation a été au cœur de notre combat national.

Nouria BENGHABRIT
MINISTRE DE L'EDUCATION NATIONALE

